

Samedi l'association "si on s'parlait" de Laxou organisait sa traditionnelle galette des rois et elle m'avait invité gentiment comme à l'époque où j'étais député.
Cette association fait un extraordinaire travail de lien social sur le quartier de la Cité des Provinces à Laxou. Une équipe dynamique autour du président Olivier Nicloud et du directeur Ouardi Hafiane a mis tant d'actions en œuvre sur ce quartier, que "si on s'parlait" est devenue aujourd'hui indispensable. Accompagnement à la scolarité, ateliers en pieds d'immeubles, séjours familles, animations intergénérationnelles, sorties culturelles, jardins partagés, implication dans le Projet de Rénovation Urbaine, l'association est ancrée dans ce quartier et reconnue par ses habitants. Par son fonctionnement très participatif, elle forme sans cesse à la citoyenneté active.



Ce bilan est d'autant plus remarquable que l'association ne bénéficie pas réellement de subventions de fonctionnement et qu'elle doit sans cesse monter des dossiers pour chercher des aides sur projets... Tout cela est rendu encore plus compliqué quand l'Etat décide soudain et sans concertation de supprimer les emplois aidés (merci monsieur Macron, merci Monsieur Garcia...)

Cet après-midi festif était aussi l'occasion d'inaugurer un minibus flambant neuf, récente acquisition de l'association et de remercier les partenaires financiers qui ont contribué à cet achat.

Ces partenaires sont la Fondation de la Caisse d'Epargne (que représentait Jean-Pierre Barbot), la Fondation Batigère, et l'achat de ce minibus a également été possible grâce à la Réserve Parlementaire que j'avais sollicitée à l'époque...



Après les discours d'accueil d'Olivier Nicloud et Ouardi Hafiane, les élus présents ont pris la parole : Valérie Beusert-Leick et Pierre Bauman, Conseillers Départementaux, toujours aussi proches des associations, des gens et des réalités du terrain, Laurence Wieser, Maire de Laxou, très sympa, et également intéressée par "si on s'parlait" (franchement Laxou a gagné au change avec cette nouvelle Maire...).



Et puis la parole a été donnée aux partenaires.
Je me suis permis de revenir un peu sur cette Réserve Parlementaire. D'abord ce n'est pas la Réserve Parlementaire du député, il ne s'agit pas de mon argent. Ensuite, tout ce que les médias ou les candidats opportunistes En Marche (arrière ?) ont pu dire par rapport à cette Réserve Parlementaire est mensonger.



Il a été dit que cette Réserve était inégalitaire, qu'elle était occulte, qu'elle servait aux députés en fonction de leurs affinités à faire du clientélisme, de l'électorisme...

C'est vrai que sous Sarkozy, elle était inégalitaire et parfois occulte (j'étais député dans l'opposition, Valérie Debord bénéficiait de sommes 10 fois plus importantes que moi...) Mais François Hollande et les Socialistes ont réglementé cela et dès 2012, les députés bénéficiaient tous d'un "droit de tirage" égal. La répartition de la Réserve Parlementaire était alors publiée publiquement chaque année. Et de toutes façons, cette Réserve Parlementaire ne pouvait plus être attribuée par copinage, puisque quand un député était sollicité, il devait d'abord proposer cette aide au Ministère et l'association ou la Commune qui sollicitait cette aide devait alors constituer un dossier pour argumenter, démontrer que le projet avait du sens et était véritablement d'intérêt général. C'est ensuite le Ministère qui décidait ou non de l'éligibilité de l'association ou la Commune à cette aide financière dans le cadre stricte de l'enveloppe annuelle réservée au député par année. L'association méritait donc cette aide !!! Pour ce qui me concerne, j'ai proposé de la Réserve Parlementaire pour des dizaines de petites associations, ce qui leur a permis de réaliser de nombreux projets, et, pour les Communes, ce sont très majoritairement des maires de droite qui ont bénéficié de ces aides sur ma circonscription quand j'étais député ! Ce qui démontre bien que je ne faisais pas du clientélisme. Même Laurent Garcia m'a sollicité pour sa ville de Laxou et il a alors profité de la Réserve Parlementaire ! Lui qui, avec tous les députés godillots En Marche s'est ensuite empressé de

voter par démagogie (et sans honte !) la suppression de la Réserve Parlementaire. Cette suppression ne me dérangerait pas, si on n'en avait pas profité dans le populisme ambiant pour la légitimer en rabâchant au bon peuple que leurs élus sont tous des tricheurs et des voleurs. Cette suppression ne me dérangerait pas, si elle n'avait pas permis au passage de faire faire à l'Etat des économies (encore !) sur le dos des associations et des petites Communes ! Car, aucun média ne s'est ému de constater que ces aides qui permettaient tant de petits projets d'intérêt général n'ont été remplacées par...rien ! C'est le peuple que Macron abandonne et que Macron méprise.

Ce que je n'ai pas dit samedi, c'est que chaque année, les associations recevaient ces subventions (demandées l'année précédente) vers le mois de mai. Or, cette année, rien n'est arrivé en mai, rien en juin, rien en juillet. Je n'étais plus député, mais je ne voulais pas laisser ces associations et Communes en difficultés, il me fallait en quelque sorte "assurer le service après-vente".... J'ai appelé à plusieurs reprises les Ministères concernés. Ils étaient embarrassés, ça allait venir, mais cela devait encore traîner... Moi, j'avais de bonnes raisons de douter de l'honnêteté de ce nouveau Gouvernement qui très vite nous a démontré sa capacité à ne pas tenir la parole de L'Etat...

En octobre (!) l'association "si on s'parlait" m'a rappelé pour demander des nouvelles. Ne sachant plus comment faire, j'ai répondu en conseillant de demander au nouveau député de se renseigner, car il me semblait que c'était tout de même de sa responsabilité. Laurent Garcia a été appelé... il a répondu dès le lendemain (quelle rapidité !) en racontant qu'il s'était renseigné auprès du Ministère et qu'aucun dossier n'avait été déposé pour "si on s'parlait" ! Il est évident que c'était un mensonge et lorsque la Réserve Parlementaire a été versée quinze jours plus tard, cela en a été la preuve flagrante.

Samedi, après les prises de paroles et avant la galette, une séance de photos a été organisée, avec les enfants et les responsables de l'association, les partenaires, les élus, tous devant le beau minibus ! Un panneau pour remercier les partenaires avait même été réalisé...touchant.



L'actuel député ne figure pas sur la photo, parce qu'il est arrivé après les prises de paroles, après la fête, au moment où on terminait de boire le verre de l'amitié. Peut-être n'était-il pas fier de lui ? Ou bien ne se sentait-il pas concerné ? Ou bien avait-il eu encore un rendez-vous important ailleurs ?